

De América por cable

Texto íntegro de la carta que el ministro de Relaciones Exteriores del Brasil ha dirigido al Presidente del Consejo de la Sociedad de las Naciones

RIOJANEIRO, 16.—Señor Presidente: Tengo el honor de acusar recibo de la carta que S. E. me ha enviado acompañando el texto de la resolución que el Consejo de la Sociedad de las Naciones tuvo a bien adoptar en su reunión del día 9 de marzo, acerca de las relaciones entre el Brasil y la antedicha Sociedad.

Ante todo, reitero a S. E. y al Consejo la expresión del agradecimiento que tuve ocasión de manifestarle al responder al telegrama por el cual me participa S. E. tan alta deliberación y me anuncia el envío de los documentos que acabo de recibir. No sé cómo expresarle hasta qué punto se siente el Brasil reconocido por los términos cordiales en que vienen redactados aquellos documentos.

Al declarar, los días 10 y 12 de junio de 1926, que se retiraba de la Sociedad de las Naciones, el Brasil manifestó en una prolija exposición las razones que le obligaban a obrar de tal suerte. Los hechos que precedieron a la resolución del Gobierno brasileño son de todos conocidos. En torno a este episodio, y a través de sus diferentes fases, dióse la más amplia publicidad a comentarios de todo género.

El Gobierno que tiene actualmente en el Brasil las responsabilidades inherentes al poder, ha examinado detenidamente la cuestión, tanto desde el punto de vista político como del punto de vista moral. Ha leído una y otra vez los documentos que a aquélla se refieren. Ha procurado inspirarse en la idea de permanecer fiel a los deberes del país. Y no encontrando motivos que le muevan a modificar en tan delicadas condiciones una situación que ya halló definida, sin que se hayan alterado en lo más mínimo las circunstancias que la determinaron. Si, pues, colaborar con la Sociedad de las Naciones quiere decir formar parte de ella en calidad de miembro, el Gobierno brasileño es el primero en lamentar que las presentes circunstancias no se lo permitan.

Creo, sin embargo, que no es sólo por el hecho de ocupar un puesto en la Asamblea o en el Consejo, como un país puede colaborar con la Sociedad de las Naciones, cuantos la rinden sincero homenaje al proclamar los servicios que ella presta a la civilización y a la humanidad, colaboran también en su obra. Asimismo colaboran con ella los que, al reconocer los grandes organismos que ella ha creado y por encima de los cuales descuella por su grandeza el Tribunal Permanente de Justicia Internacional, secundan en realidad sus esfuerzos, sin rehusarle su concurso, en las conferencias que la Sociedad, atenta al bien común mediante el estudio de los problemas, que por modo general interesan a todos los pueblos: Son en fin sus colaboradores los Estados que, en la medida de sus fuerzas y en el límite de su actuación, cualquiera que sea su situación geográfica, proclaman y adoptan firmemente, mediante la preconización y la práctica de las resoluciones jurídicas, mediante la cordialidad en el terreno de las relaciones internacionales, y mediante el espíritu de justicia y de concordia que en todo momento les anima, la verdadera política que se propone mantener la paz.

Conociendo de este modo la colaboración, dignese S. E. y el Consejo contar con el Brasil entre los cooperadores más fervientes de la Sociedad de las Naciones. Y si un día le es dado reingresar en el seno de la Sociedad de las Naciones, no podrá menos de felicitarse tanto por el honor que ello signifique, como por los acontecimientos a los cuales se deba que las puertas de ese gran Instituto se abran de nuevo para él. Los votos más sinceros del Brasil son para que la Sociedad de las Naciones pueda merecer cada vez más las bendiciones del género humano.

Aprovecho esta ocasión para presentar a S. E. las seguridades de mi más alta consideración.—Octavio Mangabeira.

Comentarios al mensaje presidencial

RIOJANEIRO, 16.—La Prensa, comentando el mensaje presidencial a las Cámaras al resumir las cifras, hace resaltar los siguientes hechos:

El ejercicio de 1927, aun incluyendo todos los créditos extraordinarios especiales, suplementarios, comprendiendo el aumento de sueldos y sumando todavía el período adicional de enero a marzo de 1928, se ha cerrado con un saldo real de cerca de 25.000 contos reis (aproximadamente unos diez y seis millones y medio de pesetas), lo que no ocurría hace muchos años.

La estabilización del cambio se ha mantenido rigurosamente sin necesidad de esfuerzo alguno pecuniario por parte del Gobierno.

La cotización media de los títulos brasileños de la Deuda interior y exterior se ha elevado considerablemente durante el ejercicio.

La cotización media de los principales productos de exportación se han continuado en alza.

El porcentaje del encaje oro de la Caja de Estabilización con referencia al papel

circulante se ha elevado de 15 a más de 30 por 100.

El único empréstito realizado por el Gobierno se destina exclusivamente a la liquidación de la deuda flotante, que ha principiado a ser pagada, habiendo figurado ya en el presupuesto del ejercicio cerrado la consignación necesaria para atender al referido empréstito y para el de toda la Deuda pública interior y exterior en su integridad, sin necesidad de apelar a aumentos de los impuestos.

El éxito del presupuesto se explica por la política de restricción en los gastos, su presión de gran número de exenciones de derechos, menor recaudación, contribuyendo también la situación general del orden público, absolutamente normal, y la tranquilidad política, en la capital federal y en los Estados.

Noticia desmentida

RIOJANEIRO, 16.—Ha sido desmentida oficialmente la noticia según la cual la Compañía de Tranvías de Pernambuco había sido vendida a la General Electric Company.

Los Estados Unidos en Nicaragua

LONDRES, 16.—En los círculos políticos de Washington se siguen con particular interés las conferencias entre Kellogg y Mc Coy, representantes de Coolidge en Nicaragua, que ha sido llamado especialmente a Washington para informar al Gobierno.

La Secretaría de Estado guarda absoluta reserva sobre las cuestiones que se tratan en dichas conferencias.

Mc Coy conferenciará con Coolidge a fines de la semana actual. Se cree que las informaciones de Mc Coy determinarán una nueva política de Norteamérica en Nicaragua.

Se considera muy significativa la asistencia a las conferencias del agente financiero señor Cumberland, quien acaba de regresar de Nicaragua, adonde fué en viaje de inspección económica.

Se espera que Kellogg haga declaraciones a principios de la próxima semana.

El ferrocarril La Paz-Arica

LONDRES, 16.—La entrega a Bolivia de la sección boliviana del ferrocarril de Arica a La Paz ha creado un nuevo factor en el estado actual del problema peruano-chileno.

Conforme al Tratado de 1904, Chile ha entregado al ferrocarril al cumplirse los quince años de su construcción. Los funcionarios chilenos continuaron administrándolo durante dos meses. Una Comisión de representantes de ambos países decidirá, terminando ese plazo, cuál ha de ser la administración futura de la Empresa.

La Carta de Ciudadanía

MONTEVIDEO, 16.—El consejero nacional, señor Cortinas, preconiza la inmediata reforma del régimen a que se halla sometida la expedición de las Cartas de Ciudadanía.

Dice que la legislación actual no ofrece garantías suficientes y se presta a continuas infracciones y abusos por parte de los sujetos indeseables.

El nuevo proyecto sobre expedición de Cartas de Ciudadanía, al mismo tiempo que rodea de formalidades y garantías su obtención por individuos no adscritos a corporación alguna, otorga facilidades a los que han constituido hogar y figuran en algún gremio o asociación.

Desarme de los agrarios

MEJICO, 16.—De acuerdo con las disposiciones dictadas por el Presidente Calles, se ha procedido en varios Estados por la Policía federal al desarme de los agrarios.

Los jefes de las diversas guarniciones han recibido severas instrucciones para la aplicación de aquel decreto y para castigar con el máximo rigor las infracciones u ocultaciones que se cometan.

Ha comenzado la requisición en los Estados de Veracruz, Hidalgo, Michoacán, Jalisco, Durango, Zacatecas y Guanajuato.

El carbón brasileño

SAN PAULO, 16.—La producción de las minas de carbón de Cacapava, pasa actualmente de 100 toneladas diarias.

Los límites colombiano-brasileños

BOGOTA, 16.—Los periódicos hablan de la posibilidad de que se firme un nuevo Tratado de límites entre Colombia y Brasil.

La Presidencia del Uruguay

MONTEVIDEO, 16.—Se habla nuevamente de la probable dimisión del Presidente de la República, señor Campistegui, a consecuencia de haberse acentuado las discrepancias existentes en el seno del partido Colorado.

La huelga de Rosario

BUENOS AIRES, 16.—Continúa desarrollándose sin incidentes la huelga planteadas en Rosario.

Créese que mañana reanudarán el trabajo la mayor parte de los huelguistas.

Para honrar a la señora Curie

LONDRES, 16.—A propuesta del presidente del grupo laborista, el Consejo municipal de Glasgow ha acordado por unanimidad conferir a la señora Curie, el próximo domingo, 20, la ciudadanía de dicha población escocesa.



Un banquete.—Otras noticias

MELILLA, 16.—La oficialidad del batallón de Cazadores que manda el teniente coronel Zegri, que acaba de regresar de la circunscripción del Rif, se ha reunido en un banquete, al final del cual el citado teniente coronel pronunció vibrantes palabras, congratulándose de ver reunidos a los oficiales después de su laboriosa actuación en el Rif.

Marchó destacado a Villa Sanjurjo el Tabor de Regulares de Alhucemas.

Ha salido para el aeródromo Herráiz el jefe de Aviación, teniente coronel Fernández Mulero.

Se ha ordenado el establecimiento en las islas de Chafarinas de un Sanatorio para los enfermos palúdicos.

Aprovechando la pasarela tendida sobre el Muluya, vienen de la zona francesa numerosos indígenas para proveerse de víveres, especialmente de azúcar, aceite, velas y tejidos.

La Asociación Internacional de periodistas de Tánger

TANGER, 16.—Ha quedado constituida la Asociación Internacional de periodistas de Tánger, habiendo sido elegido presidente el director de "La Dépêche Marocaine", Pierre Andre; vicepresidente, el director de "El Porvenir", Ruiz López, y secretario general, Alberto España.

En la Directiva figuran periodistas ingleses, franceses y españoles.

Los estatutos irán redactados en español, francés y árabe. Durante la reunión hubo gran cordialidad.

Regreso de una bandera.—Viaje suspendido.—Un tabor al Rif

MELILLA, 16.—Ha regresado del Rif la bandera del Tercio que manda el comandante Losa.

Esta mañana salió con dirección a Tetuan el jefe de la escuadra aérea de Marruecos, teniente coronel Fernández Mulero; pero tuvo que regresar al poco rato por funcionar mal el motor del aparato que tripulaba.

Ha marchado al Rif el Tabor de Regulares de Alhucemas, que manda el comandante Mizian.

LARACHE, 16.—Se encuentra en Uzán, visitando las posiciones, un teniente coronel del arma rumana. Mañana irá a los puestos avanzados.

Zona francesa.—Visita de un jefe rumano.—Disidentes batidos

De Rabat comunican que un grupo de disidentes, que intentaban apoderarse de un rancho de carneros, fué sorprendido por las fuerzas adictas a Francia, las cuales causaron a los rebeldes numerosas bajas y capturaron varios fusiles. Los disidentes salieron en fuga precipitada hacia la montaña.

El viaje del Sultán por el Sur de Marruecos

TANGER, 16.—El Sultán continúa su viaje por el Sur de Marruecos, acompañado del residente francés, habiendo visitado ayer Mogador. Ha salido para Agadir.

El tenor Miguel Fleta se despide del público vienés

VIENA, 16.—Con la ópera "Rigoletto" se ha despedido el popular tenor Miguel Fleta, que tantos éxitos ha logrado cantando "Carmen" y "Tosca".

En la ópera de Verdi Fleta logró un verdadero triunfo, viéndose obligado, ante los insistentes aplausos de la concurrencia que llenaba por completo el teatro, a repetir hasta tres veces la célebre romanza del tercer acto, escollo de cuantos tenores no posean la privilegiada facultad de Fleta.

Los terremotos en distintas partes del mundo

En el Japon
MANCHESTER (Estados Unidos), 16.—Un operador de telegrafía sin hilos dice haber recogido un mensaje en el que se anuncia haberse producido un violentísimo temblor de tierra en una región lejana del Japon, causando un centenar de víctimas. Las comunicaciones se hallan interrumpidas, según este mensaje, en el que se añade que se organiza una expedición en socorro de los sinietrados.

En el Ecuador
NUEVA YORK, 16.—En diversos Observatorios se ha registrado un violento temblor de tierra cuyo epicentro parece hallarse en la República del Ecuador.

Por otra parte se ha tenido noticia de haberse sentido un terremoto en Guayaquil, donde quedaron agrietadas muchas casas, sin que el seísmo llegara a causar víctimas entre la población.

Terremotos a 9.070 kilómetros de Toledo
TOLEDO, 16.—Los aparatos sísmológicos de la Estación Central han registrado terremotos que comenzaron a las

veintidós horas y veintisiete minutos y cinco segundos, a una distancia de 9.070 kilómetros, y otro a las dos horas cuarenta y ocho minutos y treinta y dos segundos, réplica del anterior.

Terremoto registrado por un sismógrafo egipcio

LONDRES, 16.—Comunican de El Cairo que el Observatorio de Her Uau registró una fuerte sacudida sísmica hoy, cuyo epicentro está a una distancia de 11.000 kilómetros.

El terremoto se produjo a media noche y debió durar una media hora.

Incendia la casa para que un inquilino se mude

BILBAO, 16.—Comunican de Amorebieta un suceso que ha causado gran regocijo. El aldeano Juan Echevarría, dueño de un caserío, estaba enenistado con su inquilino Juan Fugaza, porque no pagaba la renta. Como medio de echarlo, a Echevarría no se le ocurrió otra cosa que incendiar al caserío de su propiedad; pero Fugaza, ayudado por varios vecinos, logró atajar el fuego, evitando que el caserío quedara completamente destruido. Echevarría, asustado de lo que había hecho, huyó, y cuando vagaba por el campo alguien le informó de que los daños causados en el caserío no eran lo suficientemente grandes para que Fugaza tuviera que abandonar por inhabitable. El incendiario, al oír la noticia exclamó: —Pues vuelvo a prender fuego otra vez!

Y volvió; pero ya estaba al tanto la Guardia civil, que lo detuvo y le puso a disposición del Juzgado de instrucción, que lo ha procesado. Las pérdidas causadas por el incendio ascienden a 4.000 pesetas.

El viaje al Congo de los reyes Belgas

BRUSELAS, 16.—Como el Rey debe dejar al primer ministro algunos decretos firmados en blanco para el tiempo que dure su próximo viaje al Congo, un periódico de esta capital ha dado a entender que, cuando el Rey y la Reina realizaran su viaje a las Indias, los ministros socialistas abusaron de ello para hacer nombramientos útiles a su partido.

El señor Poulet, que era entonces presidente del Consejo, protesta indignadamente contra tal afirmación, y en un artículo de respuesta, dirigido a su acusador, escribe:

"Jamás ninguno de mis compañeros socialistas abusó de la confianza que el Rey concedió a sus ministros. Nunca se hizo otro uso de los Reales decretos firmados en blanco que el que se había convenido expresamente entre el Rey y el Gobierno".

Un prelado griego Cardenal

BERLIN, 16.—Comunican de Roma que el Papa ha investido la púrpura cardenalicia al prelado griego Papadopolu, como recompensa por sus esfuerzos para lograr la unión de las Iglesias católicas romana y ortodoxa griega.

Se comenta mucho el acontecimiento, por ser ésta la primera vez que a un sacerdote oriental se le confiere la dignidad del cardenalato.

Mas de 1.500 griegos en cautiverio

ATENAS, 16.—Ha causado extraordinaria emoción en todo el país el relato hecho por un soldado fugitivo, que asegura que más de mil quinientos griegos prisioneros de guerra sufren el cautiverio en el Asia Menor, donde fueron vendidos a diversos jefes musulmanes como esclavos.

El soldado en cuestión dice que él, otros mil soldados y un centenar de familias griegas que iban con un convoy fueron hechos prisioneros por las tropas de Mustafa Kemal el año 1922. Muchos compañeros suyos fueron asesinados; las mujeres jóvenes, raptadas y objeto de los más odiosos atropellos, y los viejos y los niños abandonados, pereciendo muchos de ellos.

Los hombres válidos fueron trasladados a Adana, y de allí a Alepo, donde fueron vendidos a diversos campesinos, que los utilizan en las faenas del campo. Dicho soldado, con otros seis compañeros de cautiverio, pudieron llegar a El Pireo en lamentable estado. Parece que los evadidos han citado numerosos nombres de personas desaparecidas y que se hallan cautivas en el Asia Menor.

La Prensa comenta indignada estos hechos, y dice que la cuestión será llevada a la Cámara, donde el ministro de Negocios Extranjeros, señor Michalscopoulo hará declaraciones sobre el particular.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Ecos de Sociedad

El vizconde de Fefianes recibe felicitaciones por haber sido agraciado por el Rey con la llave de gentilhombre de cámara con ejercicio y servidumbre.

El señor don Fernando Casani y Herberos de Tejada es licenciado en Derecho, secretario de Embajada de primera clase y maestrante de Ronda.

Está casado con la poseedora del título, la cual goza de justas simpatías en la sociedad madrileña, y son sus hijas Lucía, Carmen y María Aurora.

Reciba nuestro cordial parabién el hijo segundo de los anteriores condes de Vilana.

El conde de Alcubierre, marqués de San Dionis, ha cedido el condado de Glimes a su hermano el conde de Sagago.

Han salido: para Archena, el duque de Tovar; para París, la duquesa viuda de Bivona; para Pedralbes de Sarriá, la condesa de Güell; para Granada, la marquesa de Cartagena; para Las Arenas, la marquesa viuda de Zuya; para París, el señor Penard; para Bilba, la señora viuda de Chávarri, y para Sevilla, el conde de Santa Marta de Babio.

Han llegado a Madrid: procedente de Ubeda, la marquesa viuda de Cúllar de Baza; de París, los marqueses de Arriluce de Ibarra.

Se encuentra enfermo el ex subsecretario de Gobernación, don Juan Cervantes.

La duquesa de Noblejas ha salido ya a la calle, restablecida de la dolencia sufrida.

Nuestro querido amigo y colaborador don Manuel Cortezo Collantes, pasa en estos momentos por el dolor de haber perdido a su hijo Manuel, de dieciocho años de edad. La desgracia sorprende al señor Cortezo en momentos de gran angustia, pues tiene enfermas a sus dos hijas, una de ellas de gravedad.

Al enviar nuestro sentido pésame a tan excelente amigo, y a su distinguida familia, en la que figura el ilustre presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo, hacemos votos por el rápido restablecimiento de las enfermas.

El ministro del Brasil y la señora de Alves d'Araujo han dado una comida a varias personalidades del Cuerpo diplomático y de la sociedad de Madrid.

Los comensales fueron la embajadora de la Gran Bretaña y la señorita Rumbold, el duque y la duquesa de Santa Elena, el conde y la condesa de San Esteban de Cañongo e hija, el ministro de Suecia y la señora de Danielsson, el conde y la condesa de Sizzo-Noris, el consejero de la Legación de Polonia conde Tarnowski, el secretario de la Legación del Brasil y la señora de Macedo Soares, el secretario de la Embajada de Francia, señor A. du Chayla, y el agregado comercial del Brasil, señor N. Camboin.

Invitados por el general Primo de Rivera, asistieron anoche a la función del teatro de la Zarzuela todos los congresistas que asisten al Congreso Hispánico-portugués de Urología, que se ha celebrado en esta corte. Se puso en escena la maravillosa zarzuela de Carrere, Pacheco y el maestro Luna, titulada "La manola del Portillo", hace tiempo no representada en Madrid, y que por su magnífico reparto tuvo caracteres de verdadero estreno.

La familia Real honró el espectáculo con su presencia.

Cosas de la :- escena :-

EN FONTALBA

"Antes... bésame"

Tampoco esta vez — y van dos — ha surgido el "autor novel" en el sentido de "autor" y de "nuevo". Los actores de la comedia "Antes... bésame", estrenada anoche, son dos jóvenes pero su obra no revela esa juventud; posee, por el contrario, una obra que hubiese dejado olvidado algún autor muerto hace años de vejez.

Quizás dirán que la anécdota de su obra, la idea que llega súbitamente en la escena final, no existe en ninguna obra conocida; pero tal vez no haya faltado razón para que así sea y, además, la novedad del teatro nuevo no ha de consistir en encontrar un conflicto más o menos absurdo y por serlo difícil de escenificar, sino en construir las comedias de manera distinta y fuera de los moldes usuales.

Nada de esto sino lo contrario, volver a moldes más viejos aún y desechados ya es lo que hacen los autores de "Antes... bésame", y ello será motivo suficiente para que con esa obra no logren la apetecida notoriedad.

Los sucesos

EN MADRID

El niño gravemente herido en la tienda de Bravo Murillo confiesa se trata de un accidente

Esta madrugada el juez de Chamberí, señor Eloia, y el señor Maqueda estuvieron en el equipo quirúrgico del Centro...

Ha dicho que jugando en la tienda con los dos albañiles, uno de los cuales está detenido, uno de éstos le apuntó con un revólver que creía descargado...

Un anciano atropellado gravemente por un automóvil

Frente a la casa número 87 de la calle de Santa Engracia fué gravemente herido a consecuencia de un atropello, el anciano de ochenta años Fernando Castellanos Ley...

El herido fué trasladado al hospital de la Princesa.

Hiere a su futuro suegro y a un dependiente de éste

El joven Julián Acedo García, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Valencia, número 18, sostenía relaciones amorosas con una señorita, hija de don Jorge Catalán Galán...

Los protagonistas de la contienda fueron puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Un pintoresco incidente en la Pradera de San Isidro

En una de las fotografías al minuto instaladas en la Pradera de San Isidro ocurrió anoche un pintoresco incidente. Dos jóvenes penetraron en la barraca...

Hubo unas disculpas, que no convencieron, y como el fotógrafo no cesara en su propósito hubo el correspondiente alboroto...

SUCESOS DE ULTIMA HORA

Trabajando en una obra de construcción en Principe de Vergara 28, sufrió un accidente del trabajo el obrero de 14 años Manuel del Río Palomo...

—Por retención de ropas propiedad de Tomasa Molina Alvarez de 36 años que vive en General Portier 27...

—De la portera le desaparecieron tres vestidos de señora tasados en 600 pesetas a Francisco González Hernández...

EN PROVINCIAS

Una vendedora de periódicos seccionada por una máquina

LERIDA, 16.— Cuando cruzaba un paso a nivel de la estación para recoger un paquete de periódicos la vendedora Josefa Mazarico...

Un hombre atropellado y muerto por un automóvil

SAN SEBASTIAN, 16.— En Mondragón, en la carretera general, un automóvil de esta matrícula atropelló a Diego Lizarralde...

Hiere en riña a su mujer

PALENCIA, 16.—El vecino de Frómista Leoncio García riñó con su esposa, María Nieves García...

Una familia intoxicada con setas venenosas

BILBAO, 16.—En el barrio del Ensanche se cree que se intoxicó una familia

entera y la criada por ingerir setas en malas condiciones.

Una niña ahogada

ZARAGOZA, 16.—Cuando se hallaba en el pueblo de Alagón jugando con unas amigas junto a una acequia la niña de ocho años Cristobalina González...

Un minero muerto

LEON, 16.—En las minas de Sabero ocurrió un desprendimiento de tierras, sepultando al minero Arturo Sañices Ferreras...

En una capea resulta gravemente herido uno de los diestros

CADIZ, 16.—Comunican de Villa de Algar que con motivo de la feria de ganados se celebró una capea...

Habia de estoquearlos el espada jerezano Juan Román Oliva, de treinta y dos años, pero el toro primero le empujó...

El estado de Juan Ramón Oliva es gravísimo.

Una anciana se arroja al paso de un tren

VALENCIA, 16.—En el kilómetro 87 de la línea férrea de Utiel se arrojó al paso del correo una anciana cuyo nombre no se ha averiguado.

Fue recogida en estado gravísimo.

De un hazcho le secciona un brazo

PONTEVEDRA, 16.—En Lourizán disputaron Bernardo Pintos y otro vecino. Bernardo recibió un hazcho que le seccionó el brazo izquierdo.

En la presa de un río aparece un cadáver

BILBAO, 16.—En la presa del río Nervión, en Arrgorriaga, ha aparecido el cadáver de un hombre como de cincuenta años...

Niño arrollado y muerto

LAS PALMAS, 16.—En la calle de Juan Rejón, en el momento de cruzarse un ómnibus con un tranvía, fué arrollado el niño de cuatro años Salvador Curbelo...

La guerra, fuera de la ley

LONDRES, 16.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Negocios Extranjeros, señor Locker Lampson...

TOKIO, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros ha redactado ya la respuesta del Japón a la proposición norteamericana...

En los centros bien informados se cree que la respuesta japonesa será entregada en breve al embajador de los Estados Unidos...

Cinematografía

Lindos modales

En un mísero barrio de Nueva York y en una casa humilde, vive Orquidea Murphy, corista de una compañía de zarzuela.

Brian Alden, un pollo elegante y rico, aburrido de la vida rutinaria de sociedad padece un "spiteen" agudísimo. Cierta noche, la víspera de Año Nuevo...

Entre las muchas anécdotas, más o menos verosímiles que acerca de la realización de determinadas películas se cuentan, dícese que estando impresionando la película de la Firts National...

El asunto de "Mujeres a la moderna" es muy interesante. Es la lucha de una aristócrata inglesa, intransigente con las libertades que ha ido tomando la mujer...

para Buddy, y va a vivir con la tía Agata mientras el enamorado parte hacia la América del Sur.

Seis meses de vida elegante y refinada han convertido a Orquidea en una perfecta dama de sociedad. Excepto cuando piensa en su hermano, parece haber olvidado por completo su antigua existencia de vulgar corista.

Aquella misma noche la impaciencia de Brian llega a su colmo. Esta turiso por la frialdad de la chica y ella está disgustada porque comprende que, a pesar de todos sus esfuerzos, no ha podido agradarle.

Atónito, Brian ve por un momento en Orquidea a la mujer que le fascinó, comprende que los lindos modales artificiosos no han podido matar su personalidad verdadera.

Gente de guantes

La comedia fina, de la que son amor y deporte principales factores, comienza a formar "género" dentro de la cinematografía americana.

Al buen rato que esta comedia hace pasar a los espectadores, contribuyen los astros George O'Brien, Edmundo Lowe y el heredero de Douglas Fairbanks.

En la película "La pasión de Juana de Arco", que en los estudios de Billancourt está realizando actualmente M. Dreyer...

En Hollywood, John Gilbert y John Grawford, están filmando "A doce millas, en el mar", también sin "maquillaje".

Entre las muchas anécdotas, más o menos verosímiles que acerca de la realización de determinadas películas se cuentan, dícese que estando impresionando la película de la Firts National...

—El "cameraman"! ¡que venga inmediatamente! — gritó el director, deseoso de poder incorporar a la cinta aquel suceso excepcional.

En el surexpreso de Hendaya llegó a Madrid, acompañado de su esposa, el ex ministro francés M. André Honorat.

En obsequio del matrimonio se preparan varios agasajos, y durante su estancia en la corte se hospedará en la casa de los señores de Solmes (don Guillermo).

Ex ministro francés en Madrid

En el surexpreso de Hendaya llegó a Madrid, acompañado de su esposa, el ex ministro francés M. André Honorat.

El asunto de "Mujeres a la moderna" es muy interesante. Es la lucha de una aristócrata inglesa, intransigente con las libertades que ha ido tomando la mujer...

Laura La Plane está irrefragable en la moderna y James Kirliwood, toma el terpretando el papel de una muchacha a de marido.

más patética, es el tema de la película "Corazones y contratos", sublime creación de Louis Weber, como director.

Francis X. Buhsman, cuyo nombre que es una tradición en la escena es el protagonista masculino. El mismo después de ver en los estudios la película terminada, dijo que estaba satisfecho de reconocer que una obra tan perfecta como "Corazones y contratos" hubiere hecho el papel más grande de toda su carrera.

La boda del Presidente

La "Gaceta" ha publicado la siguiente Real orden:

"Excentisimo señor: Con arreglo a lo prevenido en el Real decreto de 27 de mayo de 1912,

Su Majestad el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo informado y propuesto por la Diputación Permanente de la Grandeza de España, ha tenido a bien conceder Real licencia a D. Miguel Primo de Rivera y Urbaneja...

De Real orden lo comunico a V. E. para su conocimiento y efectos procedentes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid, 14 de mayo de 1928.—Ponte.

Los Sindicatos mineros

OVIEDO, 16.—Ha visitado al gobernador una representación del Sindicato Minero, integrada por los señores Llaneza y Peña, a los que acompañaba el alcalde de Siero...

El gobernador prometió a los comisionados que se entrevistaría con los directores de las minas, a los que entregaría una torma de arreglo.

También ha visitado al gobernador una comisión de obreros, que fue apearle interés del ministro de Fomento la reanunciación de los trabajos de encauzamiento del río Mieres...

Un monumento a los escritores aragoneses Blasco, Zapata y Dicenta

ZARAGOZA, 16.—El "Heraldo de Aragón" publica un artículo, firmado por el exaltador la labor realizada por los poetas aragoneses Blasco, Zapata y Dicenta...

ARQUEOLOGIA

La "villa" romana de Villaverde

Se han reanudado los trabajos de excavación en la "villa" romana recientemente descubierta en el término de Villaverde.

Bajo los restos de la "villa" inferior, pues como se recordará, la primeramente descubierta está asentada sobre cimiento de otra más antigua, se han encontrado huesos fósiles de animales, industria "mus terriense", y puntas teneofoladas...

Sobre estos vestigios de civilizaciones prehistóricas, aparecieron trozos de cristal romano con patina, cerámica saguntina y utensilios de hierro que datan del siglo II, después de Jesucristo.

La Asamblea Nacional

El conde los Andes, presidente accidental de la Asamblea, visitó anoche al marqués de Estella.

Ex ministro francés en Madrid

En el surexpreso de Hendaya llegó a Madrid, acompañado de su esposa, el ex ministro francés M. André Honorat.

La Asamblea Nacional

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que habían hablado algo del programa de los próximos plenos de la Asamblea, pero sin ultimarlos.

La aviación

El "Italia" emprende de nuevo el vuelo OSLO, 16.—Ayer tarde, a las dos, se ha elevado el "Italia", favorecido por un tiempo magnífico.

El general Nobile indicó que, si el tiempo se lo permite, piensa llegar a la altura de la isla de Nicolás II.

El comandante del "Italia" intentaba haber salido esta mañana; pero, a causa de la nieve y de encontrarse helado el motor posterior del "Italia", ha tenido que retrasarse la salida hasta la tarde.

El "Italia" está aprovisionado en su máxima capacidad; pero, a pesar de esto permanecerá en comunicación constante con el barco de aprovisionamiento "Ciudad de Mjlan". La telegrafía sin hilos del "Italia" fué instalada precisamente a tal objeto.

Un radiograma de Nobile

ROMA, 16.—A las 18,45 ha sido recibido un radiograma del general Nobile en el cual manifiesta que no ocurre novedad a bordo y que todo marcha bien.

El aviador Teerache dispuesto a emprender el vuelo directo a Berlín

NUEVA YORK, 16.—Se afirma que el aviador Teerache se encuentra dispuesto a emprender la travesía del Atlántico en cuanto sean favorables para ello las condiciones atmosféricas.

La escuadrilla italiana de hidroaviones PUIGCERRA, 16.—Después del 16 del corriente llegará a San Carlos de la Rápita, puerto de los Alfaques...

Aquí tiene depositados la escuadra italiana 50.000 litros de gasolina y aceite.

Gacetillas teatrales

ZARZUELA (teatro lírico nacional).—"La manola del Portillo", maravillosa producción de Pablo Luna, Carrere y Pacheco, acogida anoche con delirantes entusiasmos...

PRINCESA. — Esta noche y mañana por la tarde, se representa el hermoso drama de Felipe Sassona, "No tengo nada que hacer", obra que constituye el éxito de la temporada.

Mañana, noche, la comedia de Alejandro Mac Kinlay "El que no puede amar". CALDERON. — Todas las noches, éxito inmenso de "La parranda", creación insuperable de Marcos Redondo.

REINA VICTORIA. — Todos los días tarde y noche, "Los marineros", de Enrique Suárez de Deza. Maravillosa interpretación. Gran éxito.

COMICO. — Mañana, tarde y noche, últimas representaciones de "Un alto en el camino".

El viernes, a las diez treinta, estreno de "El señor de Pigmalión", farsa tragicómica de hombres y músicos, de Jacinto Grau.

LARA. — Mañana, tarde y noche, "La chica del Citroën", uno de los mayores aciertos de interpretación de la compañía de Lara.

ESLAVA. — Todos los días, tarde y noche, la divertidísima obra "¡Abajo las coquetas!" Interpretación perfectísima. Mujeres guapísimas. Estupenda presentación. Butaca 5 pesetas.

DEBUT DE CELIA GAMEZ. — El viernes en Romea, con su obra cumbre, "Las castigadoras", en la que obtiene clamoroso éxito.

Hoy y mañana, "El viajante en cueros", cuya partitura se repite íntegra, y fin de fiesta por el incomparable Ramper.

Los alumnos de la Academia de Infantería

TOLEDO, 16.—Ayer han regresado a la población, del campamento de Los Aljares, donde estaban practicando el período de ejercicios, los alumnos de la Academia de Infantería. El día 20 continuarán el viaje de instrucción.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI: A las cuatro y treinta, Primeros: a pala Arzumendi y Jauregui contra Amorebieta II, y Perea.

Segundo: a Remonte Irigoyen y Vega contra Abrego y Berolegui.

ZARZUELA. — A las seis y media, La manola del Portillo. A las diez y media, La marchenera.

PRINCESA. — A las seis y media, No tengo nada que hacer. A las diez y media, El que no puede amar.

CALDERON. — A las seis y cuarto y diez y cuarto, La parranda.

LARA. — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, La chica del Citroën (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL. — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, Las flores (clamoroso éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Adamuz-González). — A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos, Los marineros.

ESLAVA. — A las siete y a las diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito).

COMICO. — A las siete y diez y tres cuartos, Un alto en el camino (últimas representaciones).

FUENCARRAL. — A las seis y media y diez y media, programa monstro de atracciones. Entre otras, Troupe Jualan, Maruja Fontalba, Pilar Miramar, hermanas Nerinas.

ROMEA. — A las seis y media y diez y media, El viajante en cueros y fin de fiesta por Ramper.

IMPRESA EDITORIAL ESPAÑA Minas. 1. Teléfono 54-912

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO.10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

La situación en China

Chan-Tso-Ling ha salido ya de Pekin SHANGHAI, 16.—Según la Agencia nacionalista, el mariscal Chan-Tso-Ling ha salido ya de Pekin, en tren blindado, y llegó a Tien-Tsin a primera hora de la noche de ayer. Parece que las tropas nordistas se proponen extremar la defensa en Shanghai Kwá, en el límite extremo de la gran muralla. Declaraciones de Chamberlain sobre la ocupación japonesa LONDRES, 16.—El señor Chamberlain, contestando en la Cámara de los Comunes a una interpelación, declaró ayer que había expresado su simpatía al encargado de Negocios del Japon, con motivo de la situación que se ha planteado a esta nación en China. El ministro añadió que en otra entrevista posterior había manifestado su satisfacción por la seguridad que se le daba de que el Gobierno japonés retirará sus tropas de Chan-Lung en el momento que queden garantidos la seguridad de vidas y bienes de los súbditos japoneses que habitaban en aquella región. Situación tirante en Tien-Tsin LONDRES, 16.—El telegrama de Tsin-Tu que tres compañías japonesas, que han sido retiradas del frente de Chinan-Fu, han sido dirigidas sobre Tien-Tsin, donde parece que la situación se ha hecho muy tirante. Preparativos para la evacuación de Pekin MOSCOU, 16.—Según noticias procedentes de China, el generalísimo de las tropas nordistas, mariscal Chan-Tso-Ling, está efectuando con gran rapidez todos los preparativos para la evacuación de Pekin. Varios camiones y coches conteniendo los objetos y tesoros personales del mariscal nordista han llegado a Mukden, próxima residencia del general Chan-Tso-Ling. Japon pide a Chang-Kai-Shek que presente excusas por lo ocurrido en Sinan-Fu TOKIO, 16.—El Japon ha pedido al general Chang-Kai-Shek que con carácter oficial presente excusas por los incidentes ocurridos en Sinan-Fu. El Japon solicita además el castigo del general culpable de los citados incidentes, y reclama la suspensión inmediata de las hostilidades. Una nota del Gobierno de Nankín a Norteamérica WASHINGTON, 16.—En la Casa Blanca ha sido recibida una nota del Gobierno de Nankín, en la cual se llama la atención del Gabinete de los Estados Unidos acerca de los incidentes de Sinan-Fu y sobre la ocupación del Chanung por los japoneses. El Presidente señor Coolidge ha enviado la expresada nota al secretario del departamento de Estado, señor Kellogg. Entierro de miles de cadáveres de chinos SHANGHAI, 16.—El consul general japonés en Sinan-Fu, que ha llegado a Shanghai, procedente de aquella ciudad, ha declarado que los japoneses han entrado desde el día 3 del corriente hasta la fecha 1.040 cadáveres de soldados chinos. Por su parte, los nacionalistas han enterrado otros milares de cadáveres chinos. La excitación antijaponesa en Singapur LONDRES, 16.—Comunican de Singapur que los residentes chinos mas notables de aquella plaza hacen cuanto les es posible para evitar manifestaciones antijaponesas, habiendo por su parte tomado las autoridades medidas de precaución con igual objeto. La opinión publica está, sin embargo, enterada de todo lo ocurrido en Sinan-Fu, y en la Cámara de Comercio china se ha iniciado una suscripción a favor de las víctimas chinas de aquellos sucesos, habiéndose recogido en una sola semana 200.000 dólares. Los chinos han declarado el boicot al comercio japonés, habiendo sufrido ya grandes pérdidas varias casas japonesas. En Singapur se niegan a reparar un barco japonés SINGAPORE, 16.—Los obreros chinos de este puerto se han negado a reparar el vapor japonés "Indus Maru", el cual tendrá que ser remolcado a Kobe. La prensa india es hostil al Japon LONDRES, 16.—Telegrafían de Calcuta que la Prensa de la India se muestra en general hostil a Japon con motivo de los incidentes de Sinan-Fu.

La mística ante el pensamiento laico actual SALAMANCA, 16.—En la Universidad dió una conferencia el catedrático señor Dominguez Berrueta acerca de "La mística ante el pensamiento laico actual" ante un selecto público. Exuso la nueva orientación espiritual y trató de la posición del catolicismo en estos tiempos. Estudió la estética filosófica y analizó la poesía contenida en la mística, terminando con un estudio sobre la psicología de lo sobrenatural. Fué muy aplaudido.

Para el IV Centenario de Fray Luis de León SALAMANCA, 16.—El rector de la Universidad, señor Esperabé, ha manifestado que se estaban recibiendo contestaciones de diferentes Juntas y Corporaciones indicando las representaciones que vendrán a asistir a los actos conmemorativos del IV Centenario de fray Luis de León. En representación de la Universidad Central vendrán el rector, señor Bermego, acompañado de tres decanos de las distintas Facultades. También tienen anunciada su visita el rector de la Universidad de Zaragoza, señor Rey, y el secretario

general. De la Universidad de Coimbra vendrá el insigne poeta Eugenio de Castro. También se sabe que la Universidad de Lisboa enviará un representante. La Sociedad Electricista Salmantina va a adornar el patio de la Universidad y hacer una iluminación artística que dé luz a todo el edificio. Al mismo tiempo se pondrán focos de suficiente potencia para que estén espléndidamente iluminadas tanto la galería alta como la baja. Se iluminará la entrada por la puerta principal que da frente a la estatua de fray Luis de León, puesto que el Rey y su séquito serán los únicos que entrarán por la citada puerta. Los invitados al acto entrarán a la Universidad por la puerta de frente a la catedral. Por último, manifestó el señor Esperabé que había marchado a Madrid el secretario de la Junta del Centenario, con objeto de ultimar algunos detalles relacionados con las próximas fiestas y recoger el fallo del Jurado del Certamen internacional.

Un periódico socialista condenado BERLIN, 16.—El diario socialista "Muenchner Post" acusó últimamente al general pangermanista von Lettow-Vorbeck de haber autorizado al partido nacionalista a presentarle como candidato en cabeza de lista en las próximas elecciones legislativas por el distrito de Rosbacher (Suabia), pero con la promesa que se le entregaría durante toda la duración de su mandato una renta anual de 30.000 marcos a título de gastos de representación. El Tribunal de esta capital ha condenado por difamación al redactor responsable del periódico izquierdista a 3.000 marcos de multa y a treinta días de cárcel. La Conferencia Internacional de Protección a la obra literaria ROMA, 16.—En la Conferencia Internacional de Protección a la obra literaria y artística aprobó numerosas mociones, entre ellas una referente a la reproducción de noticias y artículos entre los periódicos. Premio a una maestra heroica ROMA, 16.—En Asiago, el subsecretario Boizon, en representación del Gobierno, presidió la ceremonia en que se hizo entrega de una medalla de oro a la maestra Beeti, por su heroísmo durante la guerra. PARMA, 16.—En la Escuela de Oficiales de Infantería dará una conferencia sobre "Los principios legislativos del Estado moderno", el secretario general del partido fascista, Turati.

Telegramas breves del extranjero

De Barcelona Contra un juez de primera instancia.—Causa gravemente envenenada.—Desiaco.—Detención BARCELONA, 16.—Acusado de haber se negado a que, al pasar la frontera, le registrara el equipaje un carabnero, que dice fue insultado, se insinua causa contra el juez de primera instancia de Figueras, señor Samper. De la instrucción se encarga el coronel señor Lopez Domenech, que notino el procesamiento a dicho juez, el cual se nego a darse por enterado, por no considerar legal el procedimiento. El capitán general, según nuestras noticias, parece que ha ordenado la instrucción de nuevo sumario, encargándose del procedimiento el señor Linares y requiriendo al citado juez para que se persone en Barcelona y se ponga a disposición de los dos jueces firmantes citados. Dicen de Larragona que unos ciclistas de Viarrodonna apostaron quien recorrería en menos tiempo el trayecto de Viarrodonna a Braton, en la carretera de Pont de Armentera a Larragona, que la cruz la carretera de Valls a Venereñ. Al llegar el primer ciclista, Andrés Goicoechea Canao de diez y nueve años, al cruce, chocó con un automóvil, resultando el ciclista con la fractura del craneo, y Julio y José Gibernar, ocupantes del automóvil, heridos leves. Se ha presentado una denuncia contra Gerardo Jiménez Hernández, empleado de la estación central de los ferrocarriles de M. Z. A., que dias pasados se dió de baja del servicio por enfermo, y al acudir el médico de la Compañía para prestarle asistencia, no le encontró en su domicilio, recogiendo la llave de la taquilla. Practicado un arqueo, se observó la falta de 10.170 pesetas. Jiménez ha desaparecido de Barcelona. Los Mozos de Escuadra detuvieron a Juan Viñas (a) "Paleta", que estaba reclamado con el nombre de José Viñas por tenencia de útiles para el robo. Se supone que el detenido es autor del robo sacrilego cometido hace algún tiempo en la iglesia de San Ramón de Collblanch. En una fábrica BARCELONA, 16.—En la fábrica de aserrar de don Emilio Durán, de Reus, se declaró un incendio que fué sofocado pronto por los vecinos. Sentencia absolutoria BARCELONA, 16.—La Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida, por supuesto envenenamiento de sus padres, contra la joven Sofía Breisbarth, y para la que el fiscal había pedido la pena de muerte. La nueva demarcación judicial BARCELONA, 16.—Ha sido enviado al ministro de Gracia y Justicia el informe que redactó la Comisión de abogados fiscales de esta Audiencia acerca del aumento de cinco Juzgados en Barcelona. Se acepta la demarcación y designación expuestas en otros informes, excepción hecha de la del Juzgado del Mar, que deberá titularse de la Sagrada Familia. Además, entienden que los Juzgados de San Cugat y Moncada no deben agregarse a los de Barcelona, sino a Sabadell, pues las comunicaciones con aquella ciudad son más fáciles. Parece ser que va a reorganizarse el

Conferencias

El doctor Mªrañón en el servicio municipal de nutrición Ayer tarde se inauguró el curso que sobre tratamiento de la diabetes ha organizado el doctor Bianco Soler en la Casa de Socorro de Palau. La conferencia estuvo a cargo del ilustrado doctor Mªrañón, y versó sobre "Gangrena diabética". Comenzó estudiando la frecuencia de esta complicación de la diabetes y la desorientación que ante ella tienen médicos y cirujanos. Se ocupó de la frecuencia con que aparece en los enfermos descuidados de régimen y de tratamiento racional, como asimismo de hábitos de limpieza. Estimó como de patogenia arterial la gangrena, y por lo tanto, hermana de la senil y de la específica; pero en la íntima patogenia señaló la influencia de la coles terinemia, citando los trabajos de Echaz. Hizo una magistral exposición del factor trófico, que él considera como de importancia suma, habiendo demostrado por el metabolismo basal bajo de un gran número de enfermos. En la etiología señaló la obesidad, la edad, agentes tísicos, oficios y otras causas. Señaló la importancia diagnóstica del período pregangrenoso, cuyos síntomas, dijo, son: claudicación intermitente, enfriamiento de la extremidad, oscilometría, tropezón al andar, etc. En el tratamiento pregangrenoso expuso la importancia de un régimen estricto, la insulinoterapia, las maniobras de Burger, los hábitos de limpieza. Ante una gangrena declarada citó los dos grupos de investigadores: los conservadores y los audaces. Erán, a su juicio, motivos para operar: la gangrena húmeda, la fiebre, la velocidad de propagación, la ausencia de índice oscilométrico y la evolución del proceso diabético. Recalcó la importancia que hoy tiene en no darse de la obturación vascular para la altura del miembro en que deba hacerse la amputación, citando un caso muy demostrativo. Hizo también la advertencia de no ligar en masa. Terminó felicitando a todos por la organización y la oportunidad del curso que inauguraba. La lección del ilustrado maestro fué de las más bellas que se le han oído. El doctor Luis Soler Soto—presidió el acto—dió las gracias al doctor Mªrañón y declaró abierto el curso.

En favor de los procesados políticos LONDRES, 16.—En vista del gran número de procesos que se inician diariamente contra personas inocentes, bajo pretextos políticos, en los países que estuvieron en guerra, y sobre todo en los Balkanes, se esta constituyendo en esta capital una gran Asociación internacional, el fin humanitario de la cual será socorrer y defender a todos los que padezcan persecuciones políticas. La original agrupación de la cual forman parte notorios periodistas y hombres libres de todo el mundo, pondrá a disposición de los acusados políticos, abogados de fama mundial, que les prestarán gratuitamente su asistencia durante el proceso. El estatuto social no se publicará hasta la constitución definitiva de la Asociación y despues del aportamiento del capital.

EL COMUNISMO

Desmintiendo ciertas insinuaciones PARIS, 15.—En los centros oficiales de esta capital se dice que las insinuaciones que ha formulado uno de los acusados por el Gobierno ruso en el asunto del Dónez relativas a que el Gobierno francés habia acordado subvencionar a una Asociación revolucionaria, son completamente inexactas. Por otra parte, se afirma que el embajador de Francia en Moscú no ha llevado a cabo gestión alguna enaminada a que se dieran explicaciones por Rusia al Gobierno francés. La huelga de la India BOMBAY, 16.—Todo el elemento obrero de esta región envió ayer a las autoridades un ultimatum, amenazando con declarar la huelga general, si no son atendidas las reclamaciones del personal indígena de los ferrocarriles. El movimiento tiene un marcado carácter comunista, recorriendo las calles de la ciudad numerosos grupos de obreros con grandes carteles rojos, en los que se hallan escritos en gruesos caracteres vivas al comunismo indio y muera al capitalismo e imperialismo británicos. Actualmente se encuentran en Bombay mas de 50.000 obreros de las fabricas de los alrededores.

EL CRIMEN DE ANOCHE

Un obrero muerto de una punalada Anoché, a las once, en el Puente de Vallecas, se desarrolló un sangriento suceso. Se retiraba a su domicilio, situado en la calle de San José Alto, el obrero Francisco Garca Cristóbal, soltero, natural de Madrid, cuando observó que le seguía otro obrero llamado Marcelino Lozano Calonge, habitante en la ronda de Toledo, 14, que iba acompañado de otro amigo. Como Francisco y Marcelino habían tenido anteriormente una discusión en la Casa del Pueblo sobre asuntos del oficio era un junta de la Sociedad de Obreros de diendo la rifa. Mosaicos, Francisco apretó el paso el Calonge le tocó en el hombro, llamándole De pronto el amigo que acompañaba a la atención, y cuando Francisco se volvía, se aproximó rápidamente Marcelino, que con una navaja de grandes dimensiones dió a García Cristóbal un fuerte golpe en el cuello. El guardia municipal Julio González García, detuvo al autor de la agresión, entregándole a la Guardia civil. La víctima fué trasladada a la Clínica del Puente de Vallecas, donde le apreciaron una profunda y extensa herida en el cuello, que le seccionaba la yugular. El desgraciado Francisco falleció momentos despues de ingresar en el benéfico establecimiento.

El Rey de Dinamarca en Finlandia

HELSINGFORS, 16.—Han llegado a esta capital el Rey de Dinamarca y su hijo, el príncipe heredero. En la estación fueron recibidos por el Presidente de la República, las autoridades de la ciudad y del Estado y el Cuerpo diplomático. Desde la estación al Palacio fueron objeto de grandes ovaciones de la muchedumbre. El "Plus Ultra".—Reorganización del Ayuntamiento. —Un telegrama al Rey VALENCIA, 16.—Ha sido aprobado el presupuesto extraordinario para la apertura de una calle que, partiendo de la plaza de Cajeros, irá al Mercado Central. El presupuesto de esta mejora asciende a 4.600.000 pesetas. Esta nueva calle, que es importantísima, forma parte del proyecto de mejora de la Bajada de San Francisco, cuyo presupuesto será sometido a la aprobación de la Corporación municipal en breve. Ayer, a bordo del trasatlántico "Plus Ultra", la Compañía Transmediterránea ha obsequiado con un banquete a las autoridades. El barco salió a las siete de la tarde con rumbo a Sevilla, en cuyo puerto tomará turno para comenzar a prestar servicio en la línea Canarias-Cádiz-Barcelona, en unión del "Princesa Beatriz", construido en Alemania. El "Plus Ultra" es el barco de mayor tonelaje construido en los astilleros valencianos. Desplaza 6.500 toneladas y reúne grandes comodidades, no desmereciendo de los italianos de mayor tonelaje destinados al servicio de pasajeros. Parece ser que va a reorganizarse el

Reformas urbanas en Valencia

El temporal impide la salida SEVILLA, 16.—Keina mai tie npo, habiendo caído durante la mañana de ayer un fuerte aguacero, lo que descartó la posibilidad de que el avión "Jesus del Gran Poder" emprendiera el vuelo a Karachi por la tarde. Firma de Guerra Disponiendo que el general de división en situación de primera reserva, don Pio Suárez Inclán, pase a la segunda reserva por edad, continuando de consejero supremo de Guerra y Marina. Idem que el general de división, don Santiago Cullén, cese de gobernador militar de Tenerife, pasando a la primera reserva. Nombrando para sustituir a éste, al general de división don, Eladio Pin Ruano, que manda la novena división; nombrando para sustituir al general de división don Agustín Gómez Morato. Disponiendo que el general de brigada don Gonzalo Queipo de Llano pase a la situación de reserva. Ascendiendo a general de brigada, al coronel de Caballería don Angel García Benitez. Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo, a los generales de brigada don Joaquín Gay, don Eduardo García Puentes y don Enrique Ruiz-Fornell. Proponiendo para la cruz laureada de San Fernando, al capitán de Estado Mayor don Ramón Ochoa. Confiando a los coroneles de Infantería don José Miaja, el mando de la primera brigada de Cazadores de Melilla; y don Juan Mateos y Pérez Alejo, el del regimiento de Saboya. Varios decretos de adquisición de material de Aviación.

La sentencia por el crimen de Sagrajas

BADAJOS, 16.—Se ha hecho pública la sentencia por el crimen de Sagrajas. En virtud de ella se condena a Obdulio Pérez a cadena perpetua y a los individuos apodados "Lolín", "Pájaro" y "Combo", a quinientas pesetas de multa, por estimar que sólo son autores de un delito de robo frustrado. Quedaron en libertad, por haber cumplido las penas con prisión preventiva. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La política en Rumania

LONDRES, 16.—Según un despacho de Bruselas, corre allí el rumor de que se autorizará al Príncipe Carol a residir en Bélgica. Desde ayer se encuentra en Bruselas el señor Jonescu, quien rehusó hacer toda clase de declaraciones cuando fué entrevistado por los periodistas. LONDRES, 16.—La Agencia Reuter dice que un automóvil de la Policía siguió hasta perderle de vista a las cuarenta millas, a un misterioso coche que salió de Oackhursts a las once de la noche. Pudo comprobarse que iba ocupado por un amigo del Príncipe Carlos, que acababa de hacerle una visita. El Gobierno belga no se opone a la residencia del príncipe Carlos LONDRES, 16.—Comunican a esta capital desde Bruselas que el Gobierno belga ha manifestado al señor Jonescu, amigo del príncipe Carlos, que no se opondrá a que el príncipe fije su residencia en Bélgica, a condición de que no intervenga para nada en cuestiones políticas. Parece que el príncipe Carlos residirá en el castillo de las Ardenes, cerca de Dinan.

El proceso contra los autonomistas alsacianos

COLMAR, 16.—En el proceso contra los autonomistas alsacianos hoy ha continuado la vista de la causa con el desfile de acusados y testigos. Al abrirse la sesión declara el acusado Koehler, al que se acusa de haber servido como agente de enlace entre el Comité de Friburgo en Brigau y el agitador Ley, por una parte, y la organización autonomista Warheit, por la otra. Niega la acusación y rechaza sobre Baumann la responsabilidad de la proyección de una película representando la salida de la cárcel del barón Zorn de Bulach. Baumann reconoce la verdad del hecho; pero declara que no hizo la proyección con fines de propaganda alemana. Continúan las declaraciones y sin nuevo dato interesante, se levanta la sesión a las doce.

Vocal de Real orden de los abogados de Barcelona

Ha sido nombrado diputado sexto del Colegio de Abogados de Barcelona, por fallecimiento de don José María Brugada, don Francisco Cosdemines y Valls. El preambulo de la R. O., dice que todavía no han desaparecido totalmente las circunstancias que determinaron la constitución y actuación de la Junta de Gobierno de Real orden de dicho Colegio.

EL TEMPORAL

Una tromba de agua VALDEPENAS, 16.—Después de varios días de lluvia persistente, anoche cayó sobre la ciudad una tromba de agua. El campo se halla encharcado, y esto impide realizar las faenas agrícolas. La situación de las familias de los braceros se agrava por esta causa. Continúa el temporal, y se teme la pérdida de la cosecha de la cebada. Dos chispas GERONA, 16.—Durante la tormenta de hoy cayó un rayo en la finca denominada La Dehesa, cerca de la caseta de Consumos en la parte alta de un poste que sostiene los hilos conductores de energía eléctrica para el alumbrado. La descarga eléctrica repercutió en la casa donde habita el jardinero de La Dehesa, causando grandes desperfectos en la misma, pero sin daños personales. Otra chispa cayó en un árbol frente al cuartel de la Guardia civil.

POLITICA

Entre los decretos de Guerra firmados hoy por el Rey, figura el pase a la reserva del general Queipo del Llano. Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Marina e interino de Guerra, general Martínez Anido. Al salir éste manifestó a los periodistas que el Rey había sometido a la firma numerosos decretos de Guerra. También firmó el Rey el decreto concediendo la gran cruz de Beneficencia a Su A. la Infanta doña Isabel. El general Cornejo dijo que había sometido a la firma del Rey el nuevo plan de construcciones navales. El Rey recibió hoy audiencia militar numerosa, figurando el general Soriano, jefe de los servicios de aviación, el coronel Kindelán, y el capitán general de la región. El general Sanjurjo volvió a conferenciar hoy con el general Jordana. La entrevista fué extensa, ocupándose de la implantación de los planes trazados, y las entrevistas celebradas por ambos generales con el jefe del Gobierno. Esta noche marcha a Archena el general Sanjurjo. El Gobierno de Suecia ha nombrado representante en el Congreso jurídico internacional de Aviación que se celebrará en Madrid a fines de este mes, a su ministro en la corte, señor Danielson. Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Fomento y Trabajo. Recibió varias visitas, entre ellas la del coronel Kindelán, la de una comisión militar que va al concurso hipico de Lisboa, al marqués de la Frontera y a una comisión de Guadalajara que le habló del monumento que se va a erigir al capitán Arenas.

Gran Farmacia del Noviciado

Anecha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Anecha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.— Descuentos y préstamos sobre valores.— Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.— Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la úterus. Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA, Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).-Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Borriafaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis